

au Collège Lionel-Groulx

Mythes et réalités au sujet de l'abeille

L'abeille domestique (Apis mellifera, utilisée en apiculture) est sans contredit l'un des insectes les plus appréciés des agriculteurs mais également l'un des plus craints. Sur cette fiche, nous lèverons le voile sur certains mythes se rapportant à cette espèce que l'on croit bien connaître, mais qui nous impressionne encore aujourd'hui.



L'abeille domestique est agressive

À moins que vous ne représentiez une véritable menace pour la ruche, l'abeille domestique n'est pas agressive. Lorsqu'elle pique, elle perd son dard et une partie de son abdomen ce qui lui est fatal. Elle ne le fera donc qu'en tout dernier recours!

2 WATH

Les abeilles et les guêpes, du pareil au même!

Contrairement aux guêpes qui sont omnivores et beaucoup plus agressives, les abeilles domestiques se nourrissent de nectar. Elles sont généralement moins enclines à déranger vos pique-niques en milieu naturel. Les guêpes ne perdent pas leur dard lorsqu'elles piquent contrairement aux abeilles. La plupart des piqûres attribuées aux abeilles sont en réalité réalisées par des guêpes!





La piqûre de l'abeille est mortelle

Il est vrai que certaines personnes présentent de sévères allergies aux piqûres d'abeilles. Néanmoins, moins de 1% de la population y est sensible. Au Canada, moins de 4 décès par année sont causés par des piqûres, tout insecte confondu. Vous avez plus de chances d'être frappé par la foudre que de mourir d'une piqure d'abeille.¹



Les abeilles domestiques vivent longtemps

Les ouvrières en été ont une durée de vie de 4 à 5 semaines. En hiver, alors qu'elles hivernent, elles peuvent survivre de 4 à 5 mois. Les faux-bourdons, nom donné aux abeilles mâles, vivent un été alors que la reine peut fêter 5 anniversaires! Mais toutes les abeilles domestiques ont une espérance de vie plus longue que leurs consœurs sauvages qui ne survivent que 3 ou 4 semaines!



